

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 17 DE MARZO DE 1809.

San Patricio Obispo.

El Jubileo de las XI. horas está en la Iglesia de San Pablo por la Cofradía del Señor Ecce-Homo. Se manifiesta à las 5½ de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 04' 28" y se pone à las 5 h. 55' 32". Debe señalarse el Relox al punto del medio dia las 12 h. 08' 32". Disminuye la Equacion 17' 6". Lugar del Sol sen. la Ecliptica 11 S. 26° 31' 58". Idem en la Equinocial en tiempo 23 h. 47' 16". Es el 2 de la Luna. (*) Sale à las 6 h. 24' 31" mañ. y se pone à las 7 h. 32' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero. Prim. alta à las 2 h. 34' mad. Seg. alta à las 2 h. 51' tarde. Prim. baxa à la 8 h. 142' mañ. Seg. baxa à las 9 h. 0' noche.

En un papel de Boston se ha insertado el siguiente artículo: „El capitán Doan, que acaba de llegar de la Havana, informa al Editor de la gazeta de Boston que la interceptada carta de Talleyrand al Presidente Jefferson, fue públicamente leída por el Gobernador de la Havana, y que el populacho se exasperó en extremo tal, que amenazaban à casi todos los Americanos que

(*) Ayer se puso el 1.º de la Luna, debiendo ser el 30.

encontraban : que los individuos de aquel gobierno están sumamente irritados con la conducta del nuestro : que la carta de Talleyrand ha aumentado en gran manera las sospechas que ya tenian de nuestra falsa amistad : y que los capitanes Americanos tuvieron que presentar un memorial al Gobernador , suplicándole que suspendiese su opinion de las miras de América para con la España , hasta que estuviese seguro de la autenticidad de esta carta ó hubiese recibido aviso directo del Presidente.

Las cartas particulares de América están llenas de quejas contra la piratería y crujedad que exercen con los Americanos y sus propiedades los *villanos franceses* , segun llaman , que infestan el oceano. Los papeles Americanos insertan un catálogo de presas , que justifican suficientemente los clamores del pueblo contra el Gobierno , que no venga las injurias y afrentas hechas à su comercio.

Londres 26 de Diciembre.

Un papel Americano refiere haber llegado noticia de que la Suprema Junta de España ha nombrado un Embaxador para los Estados Unidos de América. El Editor observa que un Embaxador de un pueblo que guerrea por su independencia y quanto mas aman , no puede menos de ser favorablemente acogido por los amigos de la libertad en América ; pero añade : dudan muchas personas bien informadas , si el Preaindente le recibirá , puesto que no trae credenciales de Bonaparte ó alguno de su linaje corzo.

Se han recibido cartas de Oporto que contienen una proclama publicada con motivo de algunos alborotos que ha habido allí últimamente , y para cuyo scsiego fué necesaria toda la autoridad e influencia del Obispo y Sir R. Wilson. La autoridad de la Regencia provisional no fue admitida en Oporto , maltrataron à los que manifestaron disposiciones para reconocerla ó sostenerla y aun demostraron algun disgusto con las tropas Británicas aquarteladas allí. Tal es exactamente la especie de alborotos acaecidos en Oporto , inmediatamente despues de la Regencia provisional , y que las últimas noticias de Lisboa refieren haberse enteramente apaciguado. Sin duda alude à este suceso la siguiente proclama que copiamos.

Proclama del Intendente general de policia &c.
Portugueses , ¿à donde os arrastra ese frenesí ? ¿Suponeis

acaso que los Ingleses han degenerado en Franceses? No amados compatriotas: los Ingleses no han venido aquí con el carácter de conquistadores, qual los Franceses; han venido à libertarnos de la esclavitud que nos oprimía. Si negamos esta verdad, mereceremos con justo título la denigrativa apelación de pueblo ingrato. Los Ingleses no entraron en Portugal por motivo de ambición: sus fines son mas generosos, sabios y políticos: saben muy bien que las miras de engrandecimiento siempre se dirigen à destruir el equilibrio que forma la ley fundamental de las naciones. La gran Bretaña solo pretende la restitución de todos los países usurpados à sus legítimos Soberanos. ¡Ah incomparable Jorge! ¡quan grande será tu gloria en los tiempos venideros! ¿Qué Soberano hay en la Europa que al presente no te deba la corona? Tu nombre por siempre brillará en los annales portugueses. Excusa, pues, ó gran Rey, el indiscreto zelo de un pueblo que ama à su Soberano, y cuyos sentimientos en parte son análogos à tus miras. Permaneced, pues, tranquilos, habitantes de la mas fiel y leal ciudad de Portugal; con vosotros habitantes de Oporto, hablo, porque tan honoríficos epítetos justamente os son debidos. Considerad que unos tumultos inconsiderados, retardarán y pondrán obstáculos à la gloriosa causa que habeis pretendido sostener. Esto es lo que desea el enemigo comun, y solo una guerra civil pedria dilatar su total destrucción. Unámonos, pues, à nuestros aliados los Ingleses y Españoles, à fin de precipitar al monstruo infernal. La union de estas tres naciones burlará las amenazas, enredos y perfilia de los Franceses; y nosotros tendremos la gloria de ser instrumento en la pronta ruina del tirano, en la conclusion de una paz general, y en el restablecimiento de nuestro augusto Príncipe à su legítimo trono. Esta justa causa reclama vuestra venganza, y en ella debeis dar à conocer vuestro édimo, vuestro amor y vuestra fidelidad. Viva Portugal, Viva la gran Bretaña, Viva España. — J. F. R. G.

(*Gibraltar Chronicle. Marzo 4 de 1809*)

Badajoz 5 de Marzo.

Esta Junta ha recibido el oficio siguiente.

Exmo. Sr. — Ahora que son las 12 de este dia, y en cumplimiento de la orden de V. E. de 23 de Febrero, remite esta Junta las noticias que acaba de recibir de Guadalupe, y

son consecuencias de las disposiciones tomadas para la adquisicion y conocimiento del estado de nuestros enemigos, y à la letra dicen así. — Se ha recibido à hora de las 12 de este dia 28 de Febrero el oficio que V. S. con fecha del 26 nos dirige en razón de las noticias que diariamente se han de comunicar, y efectivamente lo ejecutamos con la mayor puntualidad. En esta hora corre la de haber evaucado los enemigos la tierra de la Jara, por haberse replegado al Puente del Arzobispo: nuestras tropas, que son 2 mil, de los batallones de Cantabria, Mallorca, Sevilla, y dos compañías de Córdoba y una de Walones ocupan los puestos de Arrebata Capas, de San Vicente, San Bartolomé, y Portillo de Cijara. La division del Sr. Trias, tiene puertas sus avanzadas en Castellar y Navalvillar de Ibor, que dista tres leguas de Arrebata Capas. Ahora mismo se nos nombra por un sujeto que viene de Burguillos, distante dos leguas del Puente, que antes de ayer 26 de la fecha hubo ataque hacia Almaraz, de cuyas resultas han llegado al Puente del Arzobispo dos carros de Franceses heridos: que los de à caballo se han subido para arriba, y la infanteria para Almaraz. — Dios guarde à V. S. muchos años. Guadalupe y Febrero 28 de 1809 = Licenciado D. Anastasio Calderon Agudelo. — Fr. Gerónimo de Villanueva, Vicario Presidente. — Sres. Presidente é individuos de la Junta del Partido de la Serena. — Lo que comunico à V. E. de acuerdo de esta Junta para su inteligencia y satisfaccion.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 16 de Marzo de 1809.
Vs. Rs. Sepbre. 63. Mayo 64. Enero 66. Pocas operaciones.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.